

España confirma que supera a Italia en PIB per cápita

El indicador español está seis puntos por encima del italiano

BEATRIZ NAVARRO
Bruselas. Corresponsal

El *sorpasso* que, por primera vez, la economía española se marcó sobre la italiana en el 2006 no fue un espejismo, en contra de lo sugerido entonces por el incrédulo gobierno de Romano Prodi. La oficina estadística comunitaria, Eurostat, anunció ayer que, en el 2007, la distancia entre el producto interior bruto (PIB) per cápita de España se amplió hasta seis puntos sobre el italiano, frente a los dos de diferencia alcanzados por primera vez el año anterior.

Mientras en Italia la riqueza media por habitante cayó en dos puntos hasta situarse en el 101% de la media de la UE, en España este indicador se disparó hasta el 107% en el 2007, dos puntos más que el ejercicio precedente. El ex presidente Prodi encajó mal la estadística, muy comentada en Italia, y cuestionó su veracidad.

La oficina estadística comunitaria volvió a desmentirlo ayer con un dato que amenaza con reabrir el polémico debate entre Madrid y Roma sobre la salud de sus respectivas economías, sobre todo después de la victoria de España sobre Italia en los cuartos de final de la Eurocopa, un acontecimiento demasiado tentador para resis-

tirse a hacer comparaciones, dolorosas para Italia viniendo de *i cugini spagnoli* (los primos españoles).

Incluso el presidente del Gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero celebró ayer que "el *sorpasso*" sobre "un país amigo como es Italia" se amplíe al terreno de fútbol. "Todos sabemos el esfuerzo que cuesta y por tanto no bajaremos la guardia", declaró en la presentación del segundo infor-

sión el martes, ya que ayer era festivo en Luxemburgo, sede de Eurostat.

Los datos del PIB per cápita del 2007 confirman el acercamiento de España al nivel de riqueza de Francia, que se mantiene por segundo año consecutivo en el 111% de la media europea, un tiempo en el que la economía española ha mejorado su marca en cuatro puntos. Superar en renta per cápita a Francia es uno de los objetivos

PIB per cápita en el 2007

Luxemburgo	278
Irlanda	146
Holanda	131
Austria	128
Suecia	126
Dinamarca	123
Bélgica	118
Finlandia	116
Reino Unido	116
Alemania	113
Francia	111
España	107
Italia	101
EU 27	100



ANDREA COMAS / REUTERS / ARCHIVO

Berlusconi y Zapatero en una imagen del 2004

me económico del Gobierno.

El dato se conoció con un día de adelanto sobre el calendario previsto por Eurostat. Pero no fue gracias a ningún funcionario español deseoso de ahondar en la victoria futbolística sobre Italia: "La única mano oculta es la incompetencia", confiesan fuentes comunitarias, ya que el comunicado fue enviado por adelantado el viernes por la noche a Bruselas para su impre-

que Zapatero se fijó en la pasada campaña electoral.

España ocupa el duodécimo puesto en riqueza por habitante en la UE de los 27, una clasificación que cuantifica las grandes diferencias del nivel de vida entre sus miembros: mientras que la riqueza generada en Luxemburgo, dividida por su población, casi triplica la media europea, en Bulgaria o Rumanía no alcanza el 50%.●

TRIBUNA

Modest Guinjoan

Barcelona Economía y UPF

Devuélvame el agua

El grueso de la crisis actual del agua en la región metropolitana de Barcelona se debe a que, como sus recursos hídricos resultan insuficientes, hay que ir a buscar agua fuera. En su día, fue al Ter, pero una sequía pertinaz y un aumento de demanda nos han llevado a pensar en el Ebro. Uno de los principales avances en la gestión del agua en Catalunya ha sido depurarla una vez usada, pero seguimos tratándola como un bien de usar y tirar. Con el empresario Joan Vila hemos propuesto que, para satisfacer la necesidad de Barcelona de agua de cuencas no propias, debería cambiarse el concepto de trasvase por el de cesión de uso. Un río te deja agua para que la uses, y una vez usada, la depuras, la regeneras y la devuelves a la cuenca de origen, en un punto cercano al que hiciste la captación. La candidata natural es el agua de uso doméstico. Si una vez depurada es de excelente calidad, se vierte al río; si no, al sistema de riego de la zona en cuestión.

Una solución de este tipo requiere una canalización de ida y otra de vuelta (harían falta 85 km de tubería para devolver el agua del Ter a Girona). Para repartir la carga barcelonesa, lo lógico sería replicar el esquema en el Segre y el Ebro. La red debería estar interconectada. Pongamos que se captan 3m³/s en cada río, esto significa la cesión de unos 300 hm³ anuales, que, insisto, se devuelven. Ventajas de esta solución: a) los ríos prestadores no pierden ni una gota de agua; b) es una solución interna, bajo control propio de país; c) políticamente tiene un coste mínimo o incluso rentabilidad; d) socialmente es fácil que se acepte. Y, marginal pero no despreciable, se cura de cuajo la guerra de los tras-

Para llevar agua a Barcelona, es mejor una cesión de usos que un trasvase

vases del Ebro: si alguien quiere agua, se puede prestar, siempre que la devuelva y limpia.

El volumen de inversión sería parecido a lo que costaría el trasvase del Ródano y los costes operativos energéticos, algo inferiores a los de este

último trasvase y del orden de la mitad de las desalinizadoras, sin contar que en el retorno de agua se podría generar electricidad que los disminuiría. Para esta solución, la prevista conexión con el Ebro, más que reversible, debería ser doble para asegurar el retorno. Propuesta que lanzamos para que técnicos especialistas en la materia y políticos tengan en consideración, si lo creen oportuno.



Este mes con **INTERIORES**,

DISFRUTA DEL VERANO

Especial terrazas y jardines

Sólo
1'50 €